



PROMETEN INCREMENTO DEL 3.5% RESPECTO AL AÑO PASADO

Corrigen presupuesto para universidades agropecuarias

Ajuste. Horas después de que presentaran el Paquete Económico 2025 se modificó también lo propuesto para la UNAM, el IPN y la UAM

JORGE X. LÓPEZ

El titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Julio Berdegué, informó la corrección a los presupuestos proyectados para 2025 a la Universidad Autónoma de Chapingo, Colegio de Postgraduados y el Colegio Superior Agropecuario del Estado de Guerrero, por lo que tendrán un incremento de 3.5% superior al autorizado en 2024.

A través de un mensaje en su cuenta de X, el funcionario indicó que por instrucciones de la Presidencia estas tres instituciones educativas tendrán un presupuesto superior al que recibieron el año pasado.

El domingo por la noche, la Universidad Chapingo hizo una solicitud de ajuste a los recursos que se habían asignado para 2025, pues lo presentado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) significaba una reducción de 3.65% a su presupuesto, sin considerar el índice inflacionario.

Ante ello, Chapingo advirtió que la reducción de recursos afectaría gravemente y de manera sustancial el funcionamiento de la Institución, además de que repercutiría en el

3 mil 548

millones recibió en 2024 la Universidad Autónoma de Chapingo, cifra que se redujo en el proyecto original de este año

3.65%

es la reducción que se había considerado para el presupuesto, sin contemplar el índice inflacionario

3.5%

con respecto al 2024 se aumentará a la estimación de Chapingo, el Colegio de Postgraduados y el Colegio Superior Agropecuario del Estado de Guerrero

incumplimiento de compromisos académico-administrativos.

“Lo que resulta sumamente preocupante para nuestra Universidad, la cual cuenta con 170 años de historia, como una Institución única en su tipo y orientación, que ha recibido y formado en sus aulas a miles de jóvenes provenientes del sector rural, pueblos indígenas y afroamericanos; todos ellos de zonas de alta y muy alta

marginación, convirtiéndolos en profesionistas del sector agrícola, pecuario y forestal”.

Señalaron que una reducción presupuestaria a Chapingo pone en riesgo, el alto modelo único con el que cuenta, así como el cumplimiento de su misión, compromiso, objetivos y metas.

“Tenemos la certeza que la UACH sigue siendo pertinente a la sociedad, sobre todo para los sectores más vulnerables del país, y hoy confirma su compromiso y disposición para contribuir con las políticas del gobierno federal, con el fin de solventar grandes desafíos y retos actuales en temas relacionados con el campo mexicano, la soberanía alimentaria, la mitigación del cambio climático y la crisis hídrica, entre otros”, expuso.

Cabe destacar que el viernes, horas después de que el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, presentará el Paquete Económico 2025 a la Cámara de Diputados para su revisión, discusión y votación, la dependencia a su cargo tuvo que emitir una tarjeta informativa donde señalaba la corrección a la alza de los presupuestos para la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN); posteriormente, también se informó el ajuste para la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM).